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XIV LEGISLATURA

IV COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE
(Sviluppo economico)

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 101 DEL 07/11/2016 

ISABELLON Giuseppe (Presidente) (Presente)
FONTANA Carmela (Vicepresidente) (Presente)
PÉAQUIN BERTOLIN Marilena (Segretario) (Presente)
CERTAN Chantal (Presente)
LA TORRE Leonardo (Presente)
MORELLI Patrizia (Presente)
NOGARA Alessandro (Presente)

Partecipano  i  Consiglieri:  GUICHARDAZ,  CHATRIAN,  ROSCIO,  COGNETTA, 
GERANDIN, BERTSCHY, MARQUIS, RESTANO e Marco VIÉRIN.

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente della Struttura Affari legislativi, studi e 
documentazione. Funge da Segretario Monica BAUDIN.

La riunione è aperta alle ore 16:20, ad Aosta, nella Sala Commissioni della Presidenza 
del Consiglio regionale, per l'esame del seguente ordine del giorno:

1) Comunicazioni del Presidente.

1bis) Audizione  di  una  rappresentanza  di  promotori  della  proposta  di  legge  di  iniziativa 
popolare n. 91 recante: "Disposizioni per una ferrovia moderna ed un efficiente sistema  
pubblico integrato dei trasporti".

2) P.L. iniziativa popolare n. 91 recante: "Disposizioni per una ferrovia moderna ed un  
efficiente sistema pubblico integrato dei trasporti". Relatori: ISABELLON e Patrizia 
MORELLI.

*     *     *
Il  Presidente  ISABELLON, constatata  la  validità  della  riunione,  dichiara  aperta  la 

seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all'ordine del giorno, come da telegrammi prot. n. 
7385 e 7399 in data 4 novembre 2016.
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AUDIZIONE DI UNA RAPPRESENTANZA DI PROMOTORI DELLA PROPOSTA DI 
LEGGE DI INIZIATIVA POPOLARE N. 91 RECANTE: "DISPOSIZIONI PER UNA 
FERROVIA MODERNA ED  UN  EFFICIENTE  SISTEMA PUBBLICO  INTEGRATO  
DEI TRASPORTI".

Il Presidente ISABELLON evidenzia che, quello odierno, è il termine ultimo entro il 
quale la Commissione ha la possibilità di esprimersi sulla proposta di legge n. 91, che sarà 
iscritta all'ordine del giorno dell'adunanza consiliare convocata per i giorni 22 e 23 novembre 
2016. Ricorda che al termine della scorsa riunione la Commissione ha deciso di programmare 
un nuovo incontro con una rappresentanza dei  promotori  dell'iniziativa,  anche per  riferire 
circa il confronto avuto sul tema con l'Assessore ai trasporti.

Il  Consigliere  BERTSCHY annuncia  l'intenzione  di  presentare  tre  emendamenti  al 
comma 2 dell'articolo 1 della proposta di legge con i quali propone di riformulare il comma 
medesimo, di aumentare da 90 a180 i giorni entro i quali la Giunta regionale dovrà presentare 
al Consiglio regionale un programma strategico di interventi finalizzato al potenziamento del 
trasporto ferroviario e di prevedere che il programma suddetto venga predisposto consultando 
oltre a RFI anche il Ministero dei trasporti e la Regione Piemonte. Ritiene che, se condivisi, 
gli emendamenti possano essere sottoscritti dalla Commissione.

La Consigliera MORELLI rileva di avere proposto di ricalendarizzare un incontro con 
i promotori dell'iniziativa in oggetto al fine di renderli edotti riguardo al confronto avuto sul 
tema  con  l'Assessore  Marguerettaz.  Ritiene  che  l'incontro  sia  più  che  mai  opportuno  in 
considerazione della presentazione in data odierna di emendamenti al testo da loro presentato.

La Consigliera CERTAN propone un ulteriore emendamento al comma 2 dell'articolo 
1, prevedendo che la predisposizione del programma avvenga verificando ulteriori dati della 
programmazione europea, al fine valutare un futuro reperimento delle risorse necessarie per i 
vari interventi sulla ferrovia attingendo dai fondi europei eventualmente disponibili.

Il Consigliere CHATRIAN chiede chiarimenti sul reperimento delle risorse finanziarie 
regionali necessarie al finanziamento del programma stesso.

Il  Consigliere  BERTSCHY  ritiene  che  l'aspetto  dei  finanziamenti  debba  essere 
valutato al momento dell'adozione del programma.

Il  Presidente  ISABELLON  propone  di  procedere  con  l'audizione  dei  delegati  dei 
firmatari della proposta di legge.
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* * *

I  delegati  del  Comitato  promotore  della  proposta  di  legge  in  oggetto  Signori  Livio 
DEZZUTTO,  Elio  RICCARAND,  Antonio  FUGGETTA e  Fabio  PROTASONI,  prendono 
parte alla riunione alle ore 16.40. Si procede alla registrazione digitale degli interventi.

* * *

Il Presidente ISABELLON introduce l'audizione.

I  Consiglieri  BERTSCHY  e  CERTAN  illustrano  le  proposte  emendative  che  la 
Commissione intende presentare. 

Il  sig.  FUGGETTA chiede una breve sospensione dei lavori  al  fine di  valutare gli 
emendamenti suddetti.

La Commissione concorda.

* * *
I lavori della Commissione sono sospesi dalle ore 16.55 alle ore 17.00.

* * *

Il Presidente ISABELLON, nel riaprire i lavori, invita i delegati a formulare eventuali 
considerazioni in merito alle proposte emendative presentate dalla Commissione.

Il sig. DEZZUTTO riferisce che i delegati esprimono soddisfazione per il fatto che 
l’impostazione  originaria  della  proposta  di  legge  sia  rimasta  ferma  e  ritengono  che  gli 
emendamenti  presentati  siano condivisibili.  Esprime l'auspicio che il  provvedimento possa 
ricevere  in  tempi  celeri  un  giudizio  favorevole  sia  dalla  Commissione  sia  dal  Consiglio 
regionale.

La Consigliera MORELLI pone l'accento sul fatto che la proposta di legge fissa un 
termine  perentorio  di  180  giorni  entro  i  quali  la  Giunta  regionale  dovrà  presentare  un 
programma strategico di interventi e chiede quale sia l'organismo che dovrà vigilare che si dia 
attuazione a questa determinazione nei modi e nei tempi previsti.

Il sig. FUGGETTA ritiene che il compito di vigilare sul rispetto dei tempi suddetti 
spetti al Consiglio regionale.

Il Consigliere BERTSCHY rileva con soddisfazione che vi è convergenza sia dal punto 
di vista politico e sia con i promotori sui contenuti della proposta di legge in oggetto, che 
riguarda un argomento di estrema importanza per i cittadini, per la Regione e per il suo futuro 
sviluppo. In risposta alla Consigliera Morelli, fa presente che la proposta di legge prevede un 
impegno, che ritiene sia compito anche della Commissione fare rispettare. Sottolinea che, in 
tal senso, in futuro sarà importante strutturare un percorso che veda anche il coinvolgimento 
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dei promotori dell'iniziativa. 

Il Consigliere COGNETTA propone che al comma 2 dell'articolo 1 si preveda che la 
Giunta regionale presenti il programma strategico di interventi entro 180 giorni dall'entrata in 
vigore della legge, anziché dalla data della sua pubblicazione e che si inserisca un articolo 
relativo alla dichiarazione d'urgenza, per accelerare i tempi di pubblicazione e di entrata in 
vigore della legge.

Il  Consigliere  GUICHARDAZ  esprime  compiacimento  per  il  fatto  che  nella 
conclusione  dell’iter  venga  definito  un  testo  di  legge  che  risulta  essere  una  mediazione 
realistica  per  quanto  riguarda  i  tempi  di  predisposizione  del  programma  strategico  degli 
interventi e che prevede una condivisione di intenti, oltre che con il Ministero, anche con la 
Regione Piemonte sul cui territorio si snoda in parte la tratta valdostana.

Il Consigliere MARQUIS esprime la soddisfazione del gruppo della Stella Alpina - 
che,  rimarca,  ha  avuto  modo  di  pronunciarsi  a  favore  degli  interventi  sulla  ferrovia  in 
precedenti  occasioni - per essere giunti ad una sintesi del lavoro svolto sia da coloro che 
hanno presentato l’istanza e sia dalla condivisione che tutti i gruppi politici sono riusciti a 
ottenere  su  un  tema  di  forte  interesse  per  i  cittadini  valdostani  per  il  miglioramento 
dell'infrastruttura ferroviaria. Condivide l'esigenza di partire appena possibile, attraverso la 
costituzione di un gruppo partecipato, alla predisposizione del programma strategico degli 
interventi,  per  il  quale  auspica  sia  prevista  anche  la  partecipazione  dei  promotori 
dell'iniziativa.

La Consigliera CERTAN ricorda che la IV Commissione, sin dall'inizio dell'attuale 
legislatura, ha affrontato in più occasioni il tema della ferrovia e ritiene quindi positivo il 
traguardo  raggiunto  con  la  proposta  di  legge  in  esame,  in  attesa  dei  passaggi  che  sarà 
necessario intraprendere nei prossimi mesi.  Rileva positivamente il  fatto  che,  rispetto alla 
proposta originaria sottoscritta dai firmatari dell'iniziativa, sono stati mantenuti  l’attenzione 
sul tratto  Aosta-Pré-Saint-Didier e l'intervento relativo all’elettrificazione della tratta Aosta-
Ivrea.

* * *
Alle ore 17.20 il Consigliere GERANDIN abbandona la Sala Commissioni.

* * *

Il  Consigliere  RESTANO,  a  nome del  gruppo  neocostituito  Pour  Notre  Vallée,  si 
dichiara  a  favore  della  proposta  di  legge  e  degli  emendamenti  che  sono  stati  presentati. 
Assicura  che  nei  prossimi  mesi  il  suo  gruppo  vigilerà  affinché  i  termini  indicati  nel 
provvedimento suddetto vengano rispettati. 

Il Consigliere CHATRIAN prende atto con soddisfazione che la parte politica accoglie 
favorevolmente una proposta di legge voluta dai cittadini che l'anno sottoscritta. Ricorda a tal 
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proposito l'impegno e il sostegno del gruppo Alpe per la raccolta delle firme. Fa presente che 
al Consiglio regionale spetterà il compito di sollecitare l’Esecutivo affinché venga data una 
risposta concreta e fattiva per quanto concerne l'aspetto legato al reperimento delle risorse 
finanziarie necessarie per dare gambe e corso al programma strategico degli interventi.

Il sig. FUGGETTA auspica che la Giunta regionale si attivi quanto prima per avviare 
nei tempi previsti il  percorso indicato dalla proposta di legge. Fa presente che il comitato 
promotore dell'iniziativa vigilerà  affinché vi sia un rispetto delle tempistiche stabilite e si 
dichiara disponibile a partecipare ai lavori che verranno previsti in merito.

* * *
Alle  ore  17.25  i  rappresentanti  del  Comitato  promotore  FUGGETTA,  DEZZUTTO, 
PROTASONI e RICCARAND abbandonano la Sala Commissioni e termina la registrazione 
digitale degli interventi.

* * *

P.L.  INIZIATIVA  POPOLARE  N.  91  RECANTE:  "DISPOSIZIONI  PER  UNA 
FERROVIA MODERNA ED  UN  EFFICIENTE  SISTEMA PUBBLICO  INTEGRATO  
DEI TRASPORTI". RELATORI: ISABELLON E PATRIZIA MORELLI.

I Consiglieri Isabellon, Fontana, Péaquin Bertolin, Certan, Nogara, Morelli e La Torre 
presentano degli emendamenti al comma 2 dell'articolo 1 e uno introduttivo dell'articolo 2 per 
l'inserimento della dichiarazione d'urgenza.

La Commissione esprime all'unanimità un parere favorevole sulla proposta di legge 
nel nuovo testo presentato dalla stessa.

Il Presidente ISABELLON chiude la seduta alle ore 17.30.

Letto, approvato e sottoscritto

IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO

(Giuseppe ISABELLON) (Marilena PÉAQUIN BERTOLIN)

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO

(Monica BAUDIN)
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Data di approvazione del presente processo verbale:
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